

FORMULAIRE DE PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE

A l'issue de chaque séance du conseil d'école, un procès-verbal de la réunion est dressé par son président, signé par celui-ci puis contresigné par le secrétaire de séance et consigné dans un registre spécial conservé à l'école. Un exemplaire du procès-verbal est adressé à l'inspecteur de l'éducation nationale du premier degré et un exemplaire est adressé au maire. Un exemplaire du procès-verbal est affiché en un lieu accessible aux parents d'élèves.

ECOLE

NOM	Ecole Publique « La Gâtinelle »	DATE DE LA REUNION
COMMUNE	LA CHAPELLE ST LAURENT	14 novembre 2022

Participants

Représentants des parents d'élèves	Education Nationale	Collectivité	Autres participants
Raphaël Sourisseau Anne Bironneau Pauline Morisset Camille Vigneron	Président(e) - Sylvie Tatesausse Enseignants - Audrey Marolleau - Stéphane Thapon - Julie Delavault - Annabelle Pineau - Marina Brosseau - Inspecteur EN (excusé)	Marie Gauvry (adjoite affaires scolaires) Mr Rousseau (adjoint bâtiment)	Mr Benoist DDEN Louise Porchet (étudiante M2 INSPE) Pauline Réault (étudiante M2 INSPE)

Secrétaires de séance : Audrey Marolleau et Pauline Morisset
Tour de table pour se présenter, rappel de l'ordre du jour.

Ordre du jour

Fonctionnement du conseil d'école et résultats.
Présentation et vote du règlement intérieur / charte de la laïcité.
Utilisation des moyens de l'école (personnel, effectifs, organisation, Rased, APC).
Actions pédagogiques, éducatives, sportives et culturelles.
Sécurité (exercices incendie, PPMS, travaux).
Projet relooking intérieur de l'école avec artiste peintre.

Présentation des différents membres du conseil d'école.

1. Fonctionnement du conseil d'école et résultats

La directrice rappelle que le conseil d'école réunit les représentants de la communauté éducative, qu'il est composé du directeur de l'école (président), de 2 élus, des professeurs d'école, des représentants des parents d'élèves en nombre égal à celui des classes de l'école, d'un DDEN (Délégué départemental de l'éducation nationale) et de l'inspecteur. D'autres personnes peuvent être présentes à titre consultatif. Les parents suppléants peuvent être présents mais ne peuvent participer au vote sauf si le titulaire est absent. Le conseil d'école est élu pour une année et se réunit une fois par trimestre.

Donner la parole à Mr Benoist pour expliquer son rôle :

Mr Benoist explique que les DDEN sont nommés par le directeur académique et sont membres de droit du conseil d'école et indépendant. Il est en charge de la sécurité dans les écoles et des droits de regards de la péri scolarité et de la restauration. Il assure un rôle de médiateur entre enseignants, parents et la municipalité.

Résultats des élections des représentants de parents d'élèves :

Les élections se sont déroulées le vendredi 7 octobre 2022. Le bureau de vote a été ouvert de 8h50 à 13h30 mais tous les votes ont été réalisés par correspondance.

Les résultats sont les suivants :

Les parents titulaires sont Mme Morisset Pauline, Mme Bironneau, Mme Vigneron Camille, Mr Sourisseau Raphaël et un parent suppléant : Mr Verrier Florent.

Le pourcentage de suffrages exprimés s'élève à 40% (125 inscrits / 40 votants avec 8 nuls).

Proposition d'envoyer le compte rendu du conseil d'école sur la messagerie des parents d'élèves en plus du site internet.

2. Règlement intérieur

La directrice distribue le règlement intérieur 2022/2023 à chaque personne présente.

Le règlement intérieur de l'école est établi avec le règlement départemental.

Le conseil d'école vote et approuve le règlement intérieur.

Il sera donné à chaque parent avec demande de retour signé et sera accompagné par la charte de la laïcité.

Celle-ci est expliquée à partir des CE et des CM mais abordée aussi avec les petits. Les valeurs de la république sont affichées à l'entrée de l'école avec le drapeau.

Questionnement sur l'inscription des élèves à l'école : ce serait à la mairie d'inscrire les élèves à l'école publique. Actuellement, c'est la directrice qui assure cette tâche. La question sera évoquée en conseil municipal.

3. Utilisation des moyens de l'école

Personnel

Marina Brosseau enseigne aux élèves de TPS PS MS le lundi, mardi et jeudi et est accompagnée de l'Atsem Marylène Belliard. Annabelle Pineau effectue son complément de service le vendredi.

La directrice, Sylvie Tatesausse enseigne aux CE1-CE2 avec Annabelle Pineau qui prend en charge la classe le lundi lors de la décharge de direction de Mme Tatesausse.

Audrey Marolleau enseigne aux élèves de GS-CP et est accompagnée de l'Atsem Catherine Maguis.

Julie Delavault enseigne aux élèves de CM1-CM2.

L'école dispose de Stéphane Thapon, enseignant remplaçant rattaché à l'école qui aide à l'encadrement d'enfants quand il n'a pas de remplacement.

Patricia Hay, enseignante ressource pour les élèves allophones intervient 2 demi-journées par semaine pour aider les élèves allophones à entrer dans la lecture, adapte ses exigences en fonction de chacun.

Anne-Marie Papin, AESH aide une élève de GS et un élève de CE1 sur le temps scolaire.

La directrice annonce que l'école a obtenu un service civique cette année, Mr Yvann Penot. Louise Porchet et Pauline Réault, deux étudiantes de l'INSPE, stagiaires 2eme Master 2 viennent à l'école tous les vendredis pour observer puis prendre petit à petit la classe et ainsi valider leur année.

Effectifs et répartition des élèves

Effectif : 89 élèves répartis de la façon suivante :

3TPS / 6 PS / 12 MS soit 21 TPS MS avec Mme Brosseau.

11 GS / 12 CP soit 23 élèves avec Mme Marolleau.

9 CE1 / 9 CE2 soit 18 élèves avec Mme Tatesausse.

18 CM1/ 9 CM2 soit 27 élèves avec Mme Delavault.

Remontée d'effectifs au DASEN.

Le DASEN demande la prévision des effectifs pour la rentrée 2023. 18 élèves seront en CM2 et peu de rentrées attendues en PS. La directrice soumet la lecture de l'argumentaire pour la préparation de la rentrée 2023. Les parents d'élèves, le DDEN et les membres de la commune apportent quelques modifications à cet argumentaire. Mr Benoist explique précisément les différentes étapes avant une potentielle fermeture de classe. La décision est prise en conseil d'école de ne pas envoyer l'argumentaire dès maintenant car l'école n'est pas susceptible de fermer une classe l'année prochaine. En effet, les effectifs seront maintenus pour la rentrée 2023.

Nous surveillons les effectifs pour la rentrée 2024.

La commune pourra appuyer le dynamisme de l'école et mettre en avant la construction d'un lotissement proche de l'école publique.

L'école et son organisation

Les horaires

Les lundis, mardis, jeudis, vendredis

Accueil : 8h50, début de la classe : 9h00 / sortie : 12h00

13h20, début de la classe : 13h30 / sortie 16h30

Pour les enfants ne déjeunant pas à la cantine, l'accueil se fait donc à 13h20.

De 12h à 13h20, les enfants sont placés sous la responsabilité du personnel municipal. Une employée municipale surveille les élèves qui vont aux toilettes pendant que deux autres mettent les élèves en rang avec l'Atsem Marylène Belliard.

Le temps de cantine a lieu à la salle polyvalente. Mr Rousseau annonce que celle-ci va subir des travaux. Les travaux commenceront début février, pour une durée de 5 mois. Les élèves de la Gâtinelle seront accueillis dans la salle Pierre de Coubertin le temps du déjeuner. Les plats chauds seront livrés aux élèves dans des norvégiennes. Le personnel de la cantine sera en nombre suffisant pour assurer le service.

Les conseils des maîtres, les conseils de cycle

Les enseignantes se regroupent en conseil des maîtres tous les lundis de 16h30 à 17h30.

La réussite de tous

Le RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté)

La priorité de l'équipe enseignante est la réussite de tous les élèves. Plusieurs demandes d'aide au RASED ont été réalisées dès le début de l'année.

Mr Romaric Lange, maître E spécialisé dans le domaine pédagogique intervient sur des petits groupes,

soit de manière régulière, soit de manière ponctuelle.

La psychologue scolaire Mme Solange Abran aide à monter les dossiers Gevasco, réalise des bilans et peut être consultée à la demande des parents à son cabinet de Cerizay.

Mme Isabelle Léonard, maîtresse G spécialisée dans le domaine relationnel peut aussi intervenir.

Décloisonnement : Marina Brosseau et Annabelle Pineau prennent en charge un petit groupe de CM tous les jours de 13h30 à 14h15, pendant le temps de sieste des PS-MS.

Les activités pédagogiques complémentaires

Les APC ont lieu les mardis ou jeudis de 16h30 à 17h sur proposition de l'enseignante (de 16h30 à 17h30 pour les CM).

4. Actions pédagogiques éducatives, sportives et culturelles

- **Classe dehors**

Les élèves de PS-MS font « classe dehors » à la vallée verte, le mardi matin. Les enfants sont bien équipés en fonction de la météo. Ils découvrent le monde du vivant et sont en relation avec la nature, ils peuvent la toucher, la sentir, l'observer au rythme des saisons.

Les élèves de GS CP et CE1 CE2 font aussi « classe dehors » le jeudi après-midi à la vallée verte ou au jardin. Ils réalisent des activités de mathématiques, de français, de sciences, de sport à la vallée verte. Ils découvrent le monde du vivant en observant l'évolution de la nature, du jardin. Au minimum, une fois par mois, les élèves de GS-CP effectuent une randonnée.

- **Axes du projet d'école 2020 2021**

La directrice redit les actions prévues de l'année 2022 2023.

Développer les liaisons inter-degrés et inter-cycles : Les CM préparent des ateliers sportifs pour les plus jeunes et les arbitrent.

Permettre à l'élève de devenir un apprenant en lui permettant de jouer pour apprendre : Temps de jeux de société dans les classes // Projet de circonscription : jeux sous toutes ses formes.

Responsabiliser les élèves : Elire des délégués de classe, responsabiliser les élèves au jardin.

Développer les compétences psycho sociales : Travail autour de l'égalité filles garçons.

Initier des actions et des projets internes à l'école : Développer des actions sportives en lien avec les JO de 2024 à Paris, développer la coopération en EPS, la coopération, le tutorat entre élèves.

Renforcer les interactions et la coopération avec la maison de retraite : Savoir comment on vivait autrefois, leurs souvenirs d'école, leurs souvenirs de récréations. Récolte de rondes et jeux dansés

Avec les anciens combattants : participation aux commémorations de guerres, devoir de mémoire.

Impliquer les familles afin de favoriser la mise en œuvre d'une co-éducation : École ouverte sur toute la semaine des maternelles. Portes ouvertes de l'école pour inscription de futurs élèves le vendredi 31 mars. Goûter préparé par les élèves pour un goûter des parents à chaque fin de période. Temps de jeux proposé avec parents et enfants pendant le temps scolaire.

Projets des classes pour l'année 2022-2023

Thème de l'année : LA NATURE AU FIL DES SAISONS

L'école avait pour projet de partir en classe de découverte à Lathus sur le thème de la nature mais le projet n'a pu aboutir et est reconduit pour l'année scolaire prochaine. Cependant, des sorties sont en étude avec des intervenants pour observer la forêt au printemps. Chaque semaine : école dehors à la vallée verte pour la maternelle le mardi matin, pour les GS CP CE le jeudi après-midi : découvrir le monde qui nous entoure, l'observer, faire des maths, du français, de l'anglais, du sport... + entretien de notre jardin.

Mr Sourisseau donne un contact Mr Pasquier sur la Petite Boissière pour un éventuel projet avec lui autour de la forêt.

Autre projet de la circonscription de Bressuire : LE JEU

Le jeu sous toutes ses formes. Une heure de jeu est proposée aux élèves chaque semaine dans le cadre du projet de circonscription (progressions sur toute l'année : jeux de construction, jeu sportifs, jeux mathématiques, jeu de plateau, jeu de logique, jeux de cartes, jeux traditionnels, rondes et jeux dansés, jeux coopératifs).

Invitation des parents à venir jouer avec leurs enfants dans l'année.

L'association des parents d'élèves propose une journée jeux avec tous les enfants par la venue de l'association « Dé en bulles ». L'équipe enseignante les remercie de ce beau cadeau de Noël.

- **Arts et culture :**

Spectacles

Les élèves vont aller voir les spectacles proposés par l'Agglo2B. Le tarif est de 3€50 par élève et est payé par l'APE que l'équipe enseignante remercie. Le transport est pris en charge par l'Agglomération du Bocage Bressuirais.

TPS PS MS iront voir Pépé à la Chapelle st Etienne le jeudi 12 janvier à 10h30.

Les GS CP, CE et CM iront à l'Absie le mardi 21 février voir Charlie et le Djingpouite.

Projet musique :

Tous les élèves de l'école vont bénéficier de séances musique avec Mathieu Blanchard sur le thème des rondes et jeux dansés..

L'équipe enseignante remercie la municipalité pour ces 15 heures payées par la municipalité. Chaque classe bénéficiera de 5 matinées d'interventions. Comme annoncé dans les actions du projet d'école, un partenariat avec la maison de retraite pour récolter les rondes et jeux dansés des résidents est en cours avec la classe des CE.

Les séances débuteront en février pour un aboutissement de veillée danses traditionnelles avec un groupe le vendredi 17 mars.

- **Explorer le monde**

Projet « défi écosystème » pour la classe des CM : 9 défis sont proposés aux élèves. La classe choisit 3 défis parmi les 9 et les réalise en classe.

Concours calcul mental CE CM

Les élèves de CE et de CM sont inscrits sur ce projet régional. Ils s'entraîneront à partir du 7 novembre sur les tablettes.

- **Formation de la personne et du citoyen**

Correspondance scolaire

Les élèves de CE poursuivent la correspondance scolaire avec l'école de Séréna au Burkina Faso. Vendredi 16 septembre, deux membres de l'association Moncoutant sans Frontières sont venues présenter le Burkina Faso et trois ateliers ont été proposés pour comprendre la vie au Burkina. Les élèves ont appris à jouer à l'awalé. Des albums, des objets et photos de scènes de la vie de tous les jours ont permis de comprendre la vie au Burkina Faso

Commémoration du 11 novembre

Yves Bodin, président des Anciens Combattants est venu parler de la guerre et de la commémoration du 11 novembre. Plusieurs élèves de l'école sont allés au monument aux morts vendredi 11 novembre pour assister à cette commémoration.

Délégués de classe

Des élections de délégués de classe pour les élèves de CE et de CM ont eu lieu avec un taux important de candidats. Les élèves ont voté et élu un élève de chaque niveau dans chaque classe. Ils se retrouveront chaque premier lundi de chaque mois avec la directrice pour échanger et proposer des améliorations au niveau des récréations, du climat scolaire, des projets....

Journée nationale du harcèlement scolaire

Jeudi 10 novembre a été la journée nationale de lutte contre le harcèlement en milieu scolaire. Les élèves de CE et CM vont échanger sur ce qu'est le harcèlement, les formes du harcèlement, les conséquences et savoir que faire si l'on est victime ou observateur d'une situation de harcèlement.

Mise en place du programme Phare dans l'école, programme de prévention du harcèlement entre les élèves, le bien être des enfants étant central et signature de la charte d'engagement des écoles Phare1.

Journée de la Laïcité du 9 décembre

Les classes de cycle 2 et 3 mettent l'accent sur les valeurs et les symboles de la République. Ils s'interrogeront sur la charte de la Laïcité le 9 décembre. C'est une opération nationale qui s'appuiera sur la proposition de l'USEP sur le thème « Vivre ensemble pour être libre ensemble » (production plastique collective, penser débattre autour des règles du sport, pratiques physiques, création de la danse de l'école).

Journée des droits de l'enfant du 20 novembre.

- **SPORT :**

PISCINE : Les élèves de GS CP suivront un cycle natation à la piscine de Bressuire en fin d'année sur 2 semaines, à raison d'une séance/jour. La classe de CM va débiter son cycle piscine à partir du 20 mars jusqu'au 28 avril. 8 séances avec 2 séances/semaine. Un MNS aide maintenant à l'encadrement et un parcours évolutif est proposé sur les séances.

Des parents ont suivi la formation piscine afin de pouvoir accompagner les classes. Les élèves de CE n'ont plus de cycle piscine.

Toute l'école est affiliée à l'USEP et chaque classe participera à une ou deux rencontres départementales USEP dans l'année.

L'école bénéficie du prêt de matériel du comité USEP de la circonscription de Bressuire (château, kinball, quilles bowling, haies...), du comité départemental (panneaux sécurité routière, parachute, vélos, trottinettes...).

- Participation à la journée Nationale du sport à l'école le 23 septembre dernier.
- Cycle 2 : randonnée une fois par mois au minimum pour observer la nature au fil des saisons. Inscription dans l'action « à la porte de mon école ».
- GS CP : rencontre USEP départementale, jeudi 17 novembre, organisée par le comité USEP de la circonscription de Bressuire sur le thème de « l'Orientation » au château de Bressuire.
- GS CP CE : rencontre USEP « Usep Athlon » annulée à cause du mauvais, repoussée au printemps.
- GS CP CE : rencontre USEP « gymnastique » en janvier avec les classes de GS-CP de Clessé.
- Les PS MS participeront aux actions départementales « Au printemps des maternelles » et à l'action « la maternelle entre en jeu ».
- Les PS MS ont une rencontre le 24 novembre à Chiché.
- Les CM ont une rencontre le 24 novembre avec la classe de CM de Clessé.
- Les classes de CE et CM auront cette année un cycle jeux collectifs : foot pour les CE avec un intervenant en janvier et basket pour les CM.

5. Sécurité

Sonnette

L'école applique les règles définies par la circulaire du 29 juillet 2016. L'établissement est donc fermé de 9h10 à 12h puis de 13h30 à 16h30. Les parents qui souhaitent venir à l'école durant le temps scolaire doivent sonner et une Atsem vient ouvrir la porte du hall.

Exercices incendie

3 exercices incendie sont proposés dans l'année. Ils ont pour objectif d'entraîner les élèves et le personnel sur la conduite à tenir en cas d'incendie. Le premier exercice s'est bien passé et les élèves sont habitués.

Exercices PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité)

Le PPMS attentat intrusion est un « plan ». Il est destiné à l'école et aux forces de sécurité qui devraient intervenir en cas d'attentat, d'intrusion malveillante ou de toute autre forme d'attaque menaçant directement ou indirectement la sécurité des personnes présentes sur le site.

Deux possibilités : s'enfermer ou s'échapper

S'enfermer :

La directrice prévient Marina Brosseau par portable ou inversement et les autres classes juxtaposées de vive voix. Tous les volets de l'école se baissent et les portes se ferment à clé.

Les élèves de la classe de CE et de CM se sont protégés en se mettant sous les tables. Les élèves de la classe de GS CP se réfugient dans la petite classe du bas.

Les élèves de maternelle se cachent dans le dortoir.

Un exercice s'est déroulé le 17 octobre 2022 dans le plus grand calme et de manière silencieuse.

S'échapper : Les élèves du bâtiment s'échappent classe par classe vers la baie vitrée de la classe de GS CP. Les élèves de la classe maternelle s'échappent par la porte de la bibliothèque.

Tous les élèves se rejoignent à la salle omnisport.

Un autre PPMS existe, celui face aux risques majeurs. Pour notre école, il peut s'agir d'un accident industriel résultant d'un transport de matières dangereuses ou d'un événement climatique comme une tempête. Dans ce cas, les élèves sont confinés dans leur classe.

Trois exercices PPMS seront effectués pendant l'année scolaire.

Nous avons réalisé le premier exercice PPMS attentat intrusion le 17 octobre. L'équipement de volets roulants électriques dans les classes permet de se renfermer rapidement.

La directrice en profite pour remercier la municipalité de l'électrification des volets de la classe de CE réalisée pendant les vacances de juillet 2022.

Les moyens de prévention se font par téléphone portable mais le dispositif a ses limites (appareils pas à portée de main et en silencieux notamment). Dans d'autres écoles, les enseignants sont équipés de talkies-walkies ou de signaux lumineux. Les mesures appliquées sont propres à chaque école. La directrice informe les adjoints d'un site proposant des signaux lumineux. Mr Rousseau va faire une étude.

6. Relooking de l'intérieur de l'école

En juillet 2021, la peinture des murs extérieurs de l'école a permis l'embellissement et une meilleure visibilité de l'école publique "La Gâtinelle".

Le projet d'embellissement n'est pas terminé. Un coup de peinture sous le préau pourrait le rafraîchir. L'équipe enseignante a le projet de collaborer avec un artiste afin de réaliser des fresques ou des « graffs » sur le grand mur intérieur de l'école en incluant les enfants de l'école à ce projet.

Un courrier a été envoyé à Cristelle Ferjou, personne ressource de l'éducation nationale. Des devis devront être présentés avant le mois de mars, mois durant lequel le budget de la mairie est voté.

Fait à La Chapelle St Laurent,

le 14 novembre 2022

La présidente du conseil d'école

La secrétaire du conseil d'école

Sylvie Tatesausse

Audrey Marolleau